



Fachbereich/Eigenbetrieb **Straßen/Verkehr/Sicherheit**
Verfasser/in Weber, Stefan
Vorlage Nr. 051/2019
Datum 07.05.2019

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Ortschaftsrat Hauingen	öffentlich-Kenntnisnahme	28.05.2019	
Ausschuss für Umwelt und Technik/Betriebsausschüsse/Umlegungsausschuss	öffentlich-Beschluss	29.05.2019	

Betreff:

**Zentralklinikum Lörrach/Umlegung L138;
Verlegung der 20 kV-Leitung im Bereich des geplanten Zentralklinikums durch die ED Netze GmbH**

Anlagen:

Lageplan der bestehenden Freileitungstrasse (rot dargestellt) und der geplanten Erdkabeltrasse (schwarz dargestellt)

Beschlussvorschlag:

Der Beauftragung der ED Netze GmbH zur Durchführung der Leitungsverlegung auf Basis des Angebots vom 15.03.2019 in Höhe von 227.270,81 € wird zugestimmt.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

Produktgruppe (ErgHH) oder Investitionsauftrag:	bis Jahr	Wirtschafts-/ HH-Jahr	Folgejahr	Folgejahr	Folgejahr	spätere Jahre	Gesamt
I541 0000 0400	2018	2019	2020				Summe
	€	€	€	€	€	€	€
Ausgaben insgesamt:							
<i>davon</i> geplant / bereitg.:			227.270				
<i>davon</i> nicht geplant:							
Einnahmen insgesamt:							
<i>davon</i> geplant / bereitg.:							
<i>davon</i> nicht geplant :							
Saldo (Eigenanteil):							
<i>davon</i> geplant / bereitg.:							
<i>davon</i> nicht geplant :							
ggf. laufende Folgekosten (jährlich):							

Lörrach gestalten. Gemeinsam. Das Leitbild der Bürgerschaft in Politik und Verwaltung. Prioritäre Maßnahmen:

1. Strategisches Ziel:
2. Ziel aus dem Leitbild der Bürgerschaft:
3. Operatives Ziel:
4. Leitziel der Verwaltung:
5. Prioritäre Maßnahme:

Allgemeines:

Im Bereich des geplanten Zentralklinikums östlich des Gewerbegebiets Entenbad verläuft aktuell eine 20kV-Freileitung. Da den Kliniken des Landkreises Lörrach vertragsgemäß ein Grundstück ohne Ver- bzw. Entsorgungsleitungen oder sonstigen baulichen Anlagen übergeben wird, muss die Stromleitungstrasse außerhalb des Baugrundstücks neu verlegt werden.

Umbaumaßnahmen:

Die geplante Trasse ist an die Straßenplanung angepasst und wird im Boden verlegt. Im Zuge der Umlegung werden insgesamt fünf Masten zurückgebaut. Im Bereich der Wilden Brunnen ist die Errichtung einer neuen Umspannstation erforderlich. Diese wird außerhalb der Wasserschutzzone I auf Flst. 3181/14 (in städtischem Eigentum) platziert. Von dort ausgehend verläuft die erdverlegte Trasse zunächst in südlicher Richtung zum geplanten 2. Bauabschnitt der L138. Entlang der künftigen Landesstraße wird die Leitung in westlicher Richtung zum Kreisverkehr verlegt, wo die Straße gekreuzt wird. Von dort aus wird die Stromtrasse im geplanten Radweg (Breite 3,00 m) bis zum Anschlusspunkt (Flst. 3824) im Norden des Gewerbegebiets Entenbad verlegt.

Die Leitungsverlegung soll 2020 parallel zum Rückbau der alten Straßentrasse der L138 erfolgen.

Kosten:

Seitens der ED Netze GmbH wurde dem Fachbereich Straßen/Verkehr/Sicherheit am 16.07.2018 zunächst ein Angebot in Höhe von 346.876,72 € für die Verlegung der Freileitung vorgelegt. Die Leistung umfasst die Tiefbau- und Kabelmontagearbeiten sowie die Errichtung der erforderlichen Trafostation.

Nach konstruktiven Gesprächen mit der ED Netze GmbH wurde auf die Angebotssumme ein Vorteilsausgleich auf Grundlage der *Richtlinien für die Benutzung der Bundesfernstraßen in der Baulast des Bundes* berechnet. Dieser Vorteilsausgleich wurde auf Basis der Restnutzungsdauer der bestehenden Anlagen sowie deren Erneuerungskosten berechnet.

In einem entsprechend angepassten Angebot der ED Netze GmbH vom 15.03.2019 beläuft sich die Angebotssumme nun auf 227.270,81 €.

Die Maßnahme wird über den Straßenbau zum Zentralklinikum abgerechnet. Bis zum Haushaltsjahr 2019 wurden hierfür Mittel in Höhe von 2.100.000 € bereitgestellt.

Weitere Leitungsverlegungen:

Abgesehen von der Freileitung wird von der bnNETZE GmbH eine bestehende Wasser-
versorgungsleitung zwischen den Wilden Brunnen und dem Wasserwerk im Grütt an den
östlichen Rand des Klinikgeländes verlegt.

Seitens des Zweckverbands Breitband des Landkreises Lörrach besteht Interesse, im Rad-
weg entlang der L138 parallel zur Stromleitung eine Glasfasertrasse zu verlegen.

Diese Maßnahmen sind nicht Teil der Stromleitungsverlegung und werden separat
durchgeführt.

Stephan Meier
stellv. Fachbereichsleiter Straßen/Verkehr/Sicherheit